



Les Dix Commandements sont la loi morale donnée par Dieu à son peuple. Ils sont la boussole qui nous guide sur le chemin du salut, une norme immuable qui transcende le temps. Mais où apparaissent-ils exactement dans la Bible ? Pourquoi existe-t-il différentes façons de les numéroter ? Et quelle est la bonne façon selon l'Église catholique ?

Cet article répondra à ces questions de manière approfondie, tout en restant accessible, clarifiant les malentendus et renforçant l'importance des Commandements dans notre vie chrétienne aujourd'hui.

Où apparaissent les Dix Commandements dans la Bible ?

Les Commandements ont été donnés par Dieu à Moïse sur le mont Sinaï et sont enregistrés dans deux passages clés de l'Ancien Testament :

1. **Exode 20,1-17**
2. **Deutéronome 5,4-21**

Les deux textes présentent la même loi divine, bien qu'avec de légères différences de formulation. Dans le Deutéronome, Moïse réaffirme les Commandements pour la nouvelle génération d'Israélites avant leur entrée en Terre promise.

Exemple tiré de l'Exode :

« Je suis le Seigneur, ton Dieu, qui t'ai fait sortir du pays d'Égypte, de la maison de servitude. Tu n'auras pas d'autres dieux devant moi. » (Exode 20,2-3)

Il est important de noter que la Bible ne les numérote pas explicitement, ce qui a conduit à différentes façons de les organiser au fil de l'histoire.



Origine et Histoire de Leur Numérotation

Dès les premiers siècles, l'Église a compris l'importance des Dix Commandements comme un résumé de la loi morale. Cependant, différentes traditions ont émergé quant à leur numérotation.

1. La numérotation de l'Église catholique

L'Église suit la numérotation établie par saint Augustin d'Hippone (Ve siècle), basée sur la tradition juive. Cette numérotation a été adoptée dans le Catéchisme et constitue l'enseignement officiel depuis des siècles.

Selon l'Église catholique, les Commandements sont organisés comme suit :

1. Tu aimeras Dieu par-dessus tout.
2. Tu ne prononceras pas le nom de Dieu en vain.
3. Tu sanctifieras le jour du Seigneur.
4. Tu honoreras ton père et ta mère.
5. Tu ne tueras point.
6. Tu ne commettras pas d'actes impurs.
7. Tu ne voleras point.
8. Tu ne porteras pas de faux témoignage.
9. Tu ne convoiteras pas la femme de ton prochain.
10. Tu ne convoiteras pas les biens d'autrui.

2. L'erreur des protestants dans la numérotation

Lorsque Martin Luther a rompu avec l'Église au XVIe siècle, il a décidé de modifier la numérotation des Commandements. Sa version suit une tradition juive tardive et calviniste, séparant le premier Commandement en deux et fusionnant le neuvième et le dixième en un seul.

Dans la version protestante, ils divisent le commandement sur l'idolâtrie en deux :

1. Tu n'auras pas d'autres dieux.
2. Tu ne te feras pas d'images.

Cette interprétation est erronée car l'interdiction de l'idolâtrie fait entièrement partie du premier Commandement. De plus, en fusionnant les deux Commandements sur la convoitise



en un seul, ils perdent la distinction morale entre les désirs impurs envers le prochain et la convoitise des biens matériels.

Pourquoi Cette Différence Est-Elle Importante ?

Le changement protestant dans la numérotation n'est pas anodin. En créant une distinction artificielle entre l'interdiction des images et l'adoration de Dieu, de nombreux groupes évangéliques ont développé une vision erronée des images religieuses.

Les iconoclastes (destructeurs d'images) attaquent la vénération des statues, des tableaux et d'autres symboles sacrés sans comprendre la différence entre vénération et adoration.

L'Église catholique a toujours défendu l'enseignement biblique selon lequel les images sacrées ne sont pas des idoles mais des moyens d'élever l'âme vers Dieu. Comme l'explique le deuxième Concile de Nicée (787) :

« *L'honneur rendu à l'image se rapporte à l'original.* »

Cette confusion protestante est un exemple de la manière dont une mauvaise interprétation de l'Écriture peut mener à des erreurs doctrinales.

La Signification Actuelle des Commandements

Aujourd'hui, les Dix Commandements restent le fondement de la morale chrétienne. Dans un monde où le relativisme moral grandit, ces lois nous rappellent qu'il existe une vérité objective établie par Dieu.

Exemples de leur pertinence aujourd'hui

- « **Tu ne prononceras pas le nom de Dieu en vain** » nous appelle à respecter Dieu à une époque où Son Nom est utilisé avec légèreté ou même blasphémé dans les médias et sur les réseaux sociaux.



- « **Honore ton père et ta mère** » nous met au défi de valoriser la famille dans une société qui l'attaque ou la déforme souvent.
- « **Tu ne commettras pas d'actes impurs** » est un rappel urgent face à l'hypersexualisation de la culture actuelle.

Chaque Commandement est une invitation à vivre dans la sainteté et en communion avec Dieu.

Conclusion : Revenir à la Loi de Dieu

Les Dix Commandements ne sont pas seulement des règles anciennes, mais le chemin sûr vers le bonheur éternel. L'Église nous enseigne la bonne façon de les numéroter et de les comprendre, en contraste avec les erreurs introduites par le protestantisme.

Dans un monde qui a oublié Dieu, se souvenir et vivre les Commandements est un acte d'amour et de fidélité. Ils sont la clé pour bâtir une société juste et une vie de grâce.

Réflexion finale :

« *Si vous m'aimez, vous garderez mes commandements.* » (Jean 14,15)

Aujourd'hui plus que jamais, nous sommes appelés à redécouvrir la beauté et la puissance de la loi de Dieu dans nos vies. Sommes-nous prêts à lui obéir avec amour et courage ?